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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
С Днём народного единства!

При Законодательном
Собрании Челябинской об�
ласти действует Обще�
ственный совет по нацио�
нальным вопросам, успеш�
но решающий важные воп�
росы. Усилия направлены
на сохранение историчес�
ких традиций, нравствен�
ное оздоровление обще�
ства, гуманизацию жизни
народов, проживающих в
Челябинской области.

Значительный вклад
вносит Региональное ду�
ховное  управление мусуль�
ман Челябинской и Курган�
ской областей, занимаю�
щееся духовной, социаль�
ной и миротворческой дея�
тельностью. В канун празд�
ника — слово председате�
лю РДУМ, муфтию Ринату
хаджи�хазрату Раеву.

� Более четырёх веков
мы — последователи ос�
новных религий — живём в
едином государстве. Каж�
дый по�своему славим Все�
вышнего Создателя. За эти
века наши предки нашли
тот корень или стержень
мирного бытия, без которо�
го невозможно человечес�
кое существование.

Сегодняшний день, на�
стоящее и будущее России
зиждутся на огромном,
прочном фундаменте вза�
имного доверия и согла�
сия, основанного на вере
во Всевышнего Творца, в
предназначение человека
на принципах добра, отри�
цания зла, воздаяния и от�
ветственности перед Все�
вышним. Мы верим в ду�
ховное и нравственное
возрождение России, на�
шей Отчизны. И оно невоз�
можно без мира и согла�
сия, взаимного сотрудни�
чества, доверия между на�
родами нашей страны,
между правоверными и
православными, а также
последователями любой
конфессии, между всеми
честными гражданами на�
шей Родины. Ибо только
мир и согласие, доверие,
милосердие и добро при�
несут счастье и благополу�
чие нашей Отчизне.

События последних де�
сятилетий в мире и в Рос�
сии показывают, что любое
современное общество и
развитое государство, же�
лающее гармоничного раз�
вития, должно в первую
очередь заботиться о нрав�
ственном воспитании мо�
лодых поколений. Честный
и эффективный труд, ясная
мотивация к служению Ро�
дине и ближним, создание
крепкой семьи, основанной
на любви и верности — всё

Для великой
России

День народного единства стал уже привычным
для нашей многонациональной и
многоконфессионной страны праздником.
Стал поводом, чтобы ещё раз поговорить об
интернационализме, терпимости, просто – о
дружбе народов, вер и сословий. Ведь именно
это всё помогло ополчению Минина и
Пожарского выстоять против внешнего врага.

это немыслимо без твёрдой
моральной основы жизни.

Сегодня речь идёт уже о
нравственном спасении
общества и приоритете ду�
ховного воспитания. Со�
временной молодёжи не�
обходим иммунитет про�
тив таких разрушающих
личность и общество поро�
ков, как ксенофобия, экст�
ремизм, религиозная
вражда, алкоголизм, нар�
комания, культ эгоизма,
безответственность в лич�
ной жизни.

Мир — естественное и
благодатное состояние че�
ловечества. Именно для
утверждения мира — бо�
жественного порядка —
ниспосылались открове�
ния Всевышнего Творца в
течение тысячелетий Его
посланникам. К миру при�
зывают все Священные
Писания — Тора, Библия и
Коран, поэтому война,
убийство людей, крово�
пролитие — есть наруше�
ние божественного миро�
порядка.

Мы — более сотни на�
родов и последователи
всех традиционных кон�
фессий — веками живём в
мире и согласии на земле
нашей великой Отчизны! И
в этом для многих, у кого
есть совесть и разум, дос�
тойный пример мира и со�
гласия между народами и
цивилизациями!

Согласно вере и совес�
ти, нам необходимо жить
во взаимном уважении,
мире и согласии со всеми
родными и близкими, дру�
зьями и соседями, со все�
ми соотечественниками.
Мы не приемлем гордыню,
спесь, экстремизм и тер�
роризм, когда насилием и
враждой пытаются натра�
вить народы и страны, бо�
жьи создания друг против
друга! Не может искренне
верующий в Бога человек
быть экстремистом или
террористом!

Праведность и человеч�
ность, жизнь по�божески —
это сохранение прекрас�
нейшего, чудного мира на�
шим детям и внукам. Пра�
ведность и человечность
заповеданы нам Всевыш�
ним Создателем! Совмес�
тно деля радости и горес�
ти Отчизны, защищая её от
иноземных нашествий,
наши предки сохранили
нам единую Родину, заве�
щали хранить мир и согла�
сие. Всецело поддерживая
меры государства по ук�
реплению единства страны
для действенного отпора
вероломным силам между�
народного терроризма,
мы, мусульмане Урала как
опорного края нашей Дер�
жавы вместе с нашими
православными соотече�
ственниками и последова�
телями традиционных кон�
фессий нашей страны, бу�
дем и впредь вносить дос�
тойный вклад в сохранение
мира, единства и могуще�
ства нашей державы — ве�
ликой России!

По словам заместителя
председателя Заксобрания,
председателя комитета по
законодательству, государ�
ственному строительству и
местному самоуправлению
Анатолия Брагина (на снимке)
из 316 местных Уставов в со�
ответствие приведены только
124. Лучшими в этой сфере
названы Нязепетровский,
Варненский и Чесменский
районы: их Уставы на 100 %
соответствуют всероссийс�
ким нормам.

� Забота о своём Уставе —
это наша прямая обязан�
ность. Для того, чтобы внести
изменения, привести их к
принятым нормам, не нужны
никакие дополнительные ука�
зания. Мы все находимся в
одинаковых условиях. Все
нужные проекты и формы де�
путаты могут найти на сайте

Ассамблея депутатов всех уровней Челябинской области состоялась в
областном Законодательном Собрании. Приглашённые рассмотрели
актуальные вопросы местного самоуправления. Главная проблема,
которая решалась на заседании — это приведение Уставов
муниципальных образований в соответствие с федеральным
законодательством.

правительства Челябинской
области. Небрежное отноше�
ние в Уставам недопустимо,
тем более накануне выборов.
Если в ходе прокурорской
проверки будут обнаружены
подобные нарушения, может
встать вопрос о санкциях

вплоть до роспуска депутатс�
кого собрания, � сказал Ана�
толий Иванович.

 В связи со сложившимся
положением основная задача
депутатов муниципалитетов
— не только начать или про�
должить работу над приведе�
нием местных Уставов в нор�
му, но и закончить эту работу
до 1 декабря текущего года.
Внесённые изменения нужно
зарегистрировать в област�
ном Министерстве юстиции.
Кстати, Уставы должны содер�
жать как можно больше отсы�
лочных норм — ссылок на фе�
деральные и местные законы
и постановления. Это помо�
жет в будущем существенно
облегчить внесение измене�
ний. Также было отмечено, что
не во всех городах, районах и,
тем более, сельских поселе�
ниях есть квалифицирован�

ные юристы. По этой причине
депутатам�областникам, зак�
реплённым за определённой
территорией, нужно активнее
оказывать помощь главам и
депутатам районов, малых го�
родов и сёл.

Несовершенство Уставов
ведёт к непониманию долж�
ностными лицами своих обя�
занностей, а следовательно
— к снижению эффективнос�
ти работы. С этим согласен
заместитель председателя
Законодательного Собрания,
председатель комитета по
экономической политике Се�
мён Мительман:

� В ряде городов и муни�
ципальных округов сложи�
лось некое двоевластие, �
констатирует Семён Аркадь�
евич. � Есть глава города и
есть глава администрации.
Депутатам хотелось, чтобы
уставы были приведены в со�
ответствие, чтобы председа�
тель совета депутатов руко�
водил депутатским корпусом,
а глава города выполнял обя�
занности мэра. Если не уре�

гулировать взаимоотноше�
ния, что неразбериха продол�
жится.

Итог Ассамблеи подвёл
председатель областного
парламента Владимир Мя�
куш:

� Депутаты всех уровней
решают для себя главный
вопрос — приведение Уста�
вов муниципальных образо�
ваний в соответствие с Феде�
ральным законодательством.
У нас в этом направлении
предстоит многое сделать.
На Ассамблее обсудили зада�
чи и сроки для их выполнения.
И обсудили по каждому муни�
ципальному образованию их

проблемы, требующие быст�
рого решения. На нашем за�
седании присутствовали
представители Министер�
ства юстиции, которые долж�
ны зарегистрировать эти из�
менения. Мы поставили зада�
чу — до 1 декабря эту работу
закончить. Но сделать её
надо качественно, чтобы все
замечания Минюста были ус�
транены. Вообще для нашего
региона это не характерно,
мы все свои законодательные
акты приводим в соответ�
ствие своевременно. И здесь
тоже сумеем быстро и каче�
ственно поправить ситуацию.

Галина ЩЕГЛОВА

АССАМБЛЕЯ ДЕПУТАТОВ ВСЕХ УРОВНЕЙ

Депутаты позаботятся об УставеДепутаты позаботятся об Уставе

Доходы Бюджета�2010
запланированы в сумме 61
миллиард 110, 6 миллионов
рублей, а расходы — 67
миллиардов 709,5 милли�
онов рублей. Дефицит бюд�
жета составит шесть мил�
лиардов 598,9 миллионов
рублей. Эта цифра в два
раза меньше, чем в про�
шлом году. Трансферты из
федерального бюджета со�
ставят 12 миллиардов 372,
4 миллиона, это 20% от все�
го объёма дохода бюджета.

Как прокомментировал
вопрос председатель ЗСО
Владимир Мякуш: «Мы при�
нимаем социально ориен�
тированный бюджет. 75%
всех расходов связано с
выполнением обязательств
перед гражданами, данны�
ми правительством и Зако�
нодательным Собранием. В
тяжёлых условиях мы в пер�
вую очередь закрываем
статьи по социальным обя�
зательствам и уверены, что
принимаем правильное ре�
шение».

Заместитель председа�
теля комитета по молодёж�
ной политике Вадим Воро�
бей упрекнул заместителя
министра финансов Анд�
рея Пшеницына в том, что
расходы на молодёжную
политику заметно сократи�
лись, по сравнению с про�
шлым годом, в то время,
когда проблем меньше не
стало. На это получил от�
вет, что таким образом яс�
ней видны приоритетные
направления, по которым
будут распределяться фи�
нансовые потоки за счёт
профицита.

Несмотря на общий де�
фицит средств областной
казны, финансирование
мер социальной политики
вырастет по сравнению с

Бюджет�2010: социальная защита
Состоялось 46 заседание Законодательного
Собрания Челябинской области. Основным
пунктом повестки стало обсуждение проекта
закона «Об областном бюджете на 2010 год».
Депутаты рассмотрели бюджет в первом
чтении, дабы до окончательного его принятия
было время ещё раз осмыслить и внести
изменения. И к 1 января Бюджет�2010 вступит
в законную силу. Председатель Заксобрания
Владимир Мякуш поблагодарил министерства
и депутатов за плодотворную работу над
главным финансовым документом области.

2009 годом на 37%, сферы
культуры — на 15%, обра�
зования — на 2%. В этом
году начнут действовать
Центр сердечно�сосудис�
той хирургии и конно�
спортивный комплекс. Оп�
лата труда работников
бюджетной сферы и орга�
нов государственной влас�
ти Челябинской области, а
также выплата стипендий
учащимся учреждений на�
чального, среднего и выс�
шего образования будет
сохранена на уровне 2009
года.

На поддержку отраслей
экономики планируется
направить восемь милли�
ардов 395,8 миллионов
рублей. Из них на дорож�
ное хозяйство выделено
два миллиарда 800 милли�
онов рублей, на сельское
хозяйство — 749 милли�
онов рублей, на сферу жи�
лищно�коммунального хо�
зяйства — 581,7 миллиона
рублей. Сумма межбюд�
жетных трансфертов в тер�
ритории области составит
33 миллиарда 504,7 мил�
лиона рублей. Вместе с
тем, в будущем году пре�
дусматривается сохранить
возможность кредитова�
ния муниципальных обра�
зований на срок до 3 лет.

Кроме того, в проект
бюджета включены пред�
ложения, внесённые депу�
татами комитета по бюд�
жету и налогам  на после�
днем заседании. А именно:
на летнюю и зимнюю оздо�
ровительную кампанию
для детей будет направле�
но дополнительно 640 мил�
лионов рублей, а также, в
случае получения бюдже�
том дополнительных дохо�
дов, эти средства пойдут
на строительство, ремонт и

содержание автомобиль�
ных дорог.

Также депутаты рас�
смотрели изменения, вне�
сённые в бюджет 2009
года, по которому нам
предстоит жить ещё два
месяца. Они связаны с по�
ступлением трансферта из
федерального бюджета в
сумме 1 902,9 миллиона
рублей, поэтому расходная
часть бюджета Челябинс�
кой области увеличится на
1 820,7 миллионов рублей.
Из них 1 169,7 миллиона
рублей будет направлено
на обеспечение занятости
населения; 454,4 милли�
она рублей — на обеспече�
ние жильём ветеранов Ве�
ликой Отечественной вой�
ны, 103,2 миллиона — на
обеспечение детей�сирот,
живущих в детских домах,
96 миллионов — на субси�
дии на оплату коммуналь�
ных услуг льготным катего�
риям населения; 59,1 мил�

лиона — на закупку ле�
карств и изделий медицин�
ского назначения; 36,1
миллиона — на поддержку
сельского хозяйства обла�
сти.

Кроме того, правитель�
ство Челябинской области
планирует освободить от
уплаты неустойки по арен�
де за пользование техни�
кой, находящейся в облас�
тной собственности, пред�
приятия сельского хозяй�
ства, пострадавшие в этом
году от засухи и других не�
гативных погодных усло�
вий.

С учётом принятых из�
менений доходная часть
бюджета�2009 составляет
72 миллиарда 128,9 милли�
она рублей, а расходная —
81 миллиард 146,7 милли�
она рублей.

С целью получения до�
полнительных доходов в
сумме одного миллиарда
рублей было принято реше�

ние об отмене налоговой
льготы на имущество обла�
стных и муниципальных
бюджетных учреждений и
организаций. Также муни�
ципальным органам власти
рекомендовано отменить
льготы по земельному на�
логу для бюджетных учреж�
дений. Это позволит не
только увеличить бюджет,
но и стимулировать органи�
зации к эффективному и
рациональному использо�
ванию имущества и земли.

ТРАНСПОРТ
БЕЗ ЛЬГОТ

С 1 января 2010 года бу�
дут отменены льготы по
транспортному налогу фе�
деральным, областным и
муниципальным учрежде�
ниям. Поправку к закону
Челябинской области «О
транспортном налоге» в
трёх чтениях приняли депу�
таты ЗСО. Как считает ми�
нистерство финансов, пре�
доставление льгот негатив�

но влияет на оценку эффек�
тивности работы органов
областной власти и учиты�
вается при рассмотрении
обращений по предостав�
лению помощи из феде�
рального бюджета. Кроме
того, отмена льгот должна
способствовать оптимиза�
ции транспортного парка
бюджетного учреждения.
Учитывая, что транспорт�
ный налог начисляется рав�
ными долями в областной и
местные бюджеты, приня�
тие законопроекта не ока�
жет значительного влияния
на расходную и доходную
статьи бюджета.

Средства для уплаты на�
лога областными учрежде�
ниями предусмотрены в
расходах областного бюд�
жета, дополнительно уточ�
няются льготы в отношении
организаций, осуществля�
ющих регулярные автобус�
ные перевозки.
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

В большом зале Законодательного
Собрания области прошло общее со�
брание СРО, где приняли участие пред�
ставители 180 организаций и предпри�
ятий. Министр строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства  Челя�
бинской области Виктор Тупикин по�
здравил строителей с созданием  само�
регулируемой организации и пожелал
успешной работы. Несмотря на сложную
ситуацию в отрасли, основные предпри�
ятия продолжают работать, а это гово�
рит о высоком профессионализме руко�
водителей и менеджмента. Строитель�
ство жилья в этом году составило более
770 тысяч квадратных метров — 82 про�
цента к прошлому году. Чтобы выпол�
нить все поставленные задачи, предсто�
ит плодотворно проаботать и принять
грамотные решения.

Председатель правления некоммер�
ческого партнёрства Фёдор Дегтярёв
сообщил, что согласование документов
с Ростехнадзором было длительным и
жёстким, но наступил новый этап — по�
лучение допусков на строительные ра�
боты для обеспечения большей их безо�

За качество поощрить рублём
Строители будут «пробиваться к солнцу» в новых условиях.
Полномочия, прежде принадлежащие государству, отводятся
так называемым саморегулируемым организациям
строителей, создаваемым по всей России. В Челябинской
области это некоммерческое партнёрство «СРО Союз
строительных компаний Южного Урала».

пасности и качества. В правление посту�
пило 367 заявлений от организаций
строительных отраслей о приёме в СРО,
в реестр включены 121. Общими усили�
ями создан компенсационный фонд в
размере 46,4 млн. рублей.

Ведётся ежедневная разъяснитель�
ная работа, в том числе по стандартам
ведения строительных работ, аккредита�
ции учреждений, где можно повышать
квалификацию. Южноуральцы примут
участие в формировании совета нацио�
нального объединения саморегулирую�
щих организаций.

Предложение кузбасских строителей
— объединиться в единую организацию
Урала и Сибири — общее собрание еди�
нодушно поддержало. Затем были  вне�
сены изменения в Устав, положение о
порядке приёма и состав правления. В
нём будут работать Геннадий Аржеви�
тин, Александр Букреев, Александр Во�
робьёв, Анатолий Горбунов, Владимир
Дятлов, Юрий Карликанов, Александр
Кондрашов и другие — всего 12 человек.
Возглавит управляющий орган Фёдор
Дегтярёв, и он же будет представлять

южноуральцев в национальном объеди�
нении саморегулируемых организаций.
Попутно избраны делегаты  на Всерос�
сийский съезд саморегулируемых орга�
низаций, который состоится 10 ноября.

Радостным событием стало вручение
первых девяти допусков к строительным
работам. Их получили Еманжелинская
передвижная механизированная коло�
на, Миасский завод медицинского обо�
рудования, Магнитогорское специали�
зированное шахтостроительное пред�
приятие, «Теплоэнергетика Урала» и т.д.

В работе собрания принял участие
первый заместитель председателя Зак�
собрания Юрий Карликанов, председа�
тель совета директоров ООО «Произ�
водственно�коммерческое объедине�
ние «Челябинск�Стройиндустрия» (ПКО
«Челси»). Комментируя итоги, Юрий Ра�
ифович подчеркнул:

� Сегодня произошло знаковое собы�
тие — общее собрание утвердило само�
регулируемую организацию. Наконец�
то получены в Ростехнадзоре необходи�
мые документы, допуски на строитель�
ные работы. Это тем более актуально,
что с 1 января будущего года лицензи�
рование отменяется, взамен государ�
ственного регулирования в строитель�
стве приходит новая форма...

Переход строительной отрасли на
саморегулирование завершается, с на�
чала будущего года строительная от�
расль РФ будет функционировать лишь
посредством саморегулирования. Каж�
дая организация, чтобы получить право
работать на строительном рынке, долж�

на стать членом саморегулируемой
организации и получить допуск на веде�
ние строительных работ.

Без этого не возможны ни аккреди�
тация специалистов, не представление
интересов в каких�либо государствен�
ных органах. Вопрос поставлен на дело�
вую основу, как это принято в общеев�
ропейской практике. В саморегулируе�
мой организации участвуют те, кто ра�
ботает в строительстве, она самостоя�
тельно определяет политику на рынке и
гарантирует, что работы будут выполне�
ны качественно и в срок. Строители уже
не смотрят в рот государству,   а опре�
деляют правила игры. Качество будет
контролироваться рублём.

Прогрессивным шагом считает созда�
ние СРО Юрий Малашков, директор ООО
«Тяжмаш». Предприятие, специализирую�
щееся на сооружении оснований и фунда�
ментов, в числе первых получило допуск
на выполнение общестроительных работ.
И вовремя: 27 сентября закончился срок
лицензии.

� Это хорошо, что СРО начала рабо�
тать, — говорит Юрий Трофимович. —  Но
надо быть активнее, готовить норматив�
ную базу, без этого нельзя качественно
работать. На смену СНИПАм, разрабаты�
ваемым Гсстроем, должны прийти регла�
менты — их пока нет. Когда система будет
нормально подготовлена, работать будет
легче. Мы будем отвечать за качеством
рублём — и это нормально. А следить за
работой будут как контролирующие служ�
бы, так и саморегулирующая организация.

Римма ГАЛИМХАНОВА

ЗАКОНОПРОЕКТ

Бюджет(2010: социальная защита
Окончание, начало на стр. 1

БУДЕМ ЗДОРОВЫ
Несмотря на то, что дефицит бюд�

жета Фонда обязательного медицин�
ского страхования составит в буду�
щем году более миллиарда рублей,
расходы в полном объёме направля�
ются на финансирование территори�
альной программы предоставления
государственных гарантий гражда�
нам, проживающим в Челябинской
области. Бюджетом Фонда предус�
мотрено осуществление расходов на
диспансеризацию работающих граж�
дан, диспансеризацию пребывающих
в стационарных учреждениях детей�
сирот и детей, находящихся в труд�
ной жизненной ситуации, на финан�
совое обеспечение оказания допол�
нительной медицинской помощи,
оказываемой врачами�терапевтами
участковыми, врачами�педиатрами
общей практики (семейными врача�
ми). В связи с дефицитом территори�
альной программы ОМС подушевой
норматив в расчёте на одного жите�
ля Челябинской области в год уста�
новлен (3 133 руб.) � это ниже феде�
рального норматива (4 870 руб).

ДЕТСТВО ПОД КОНТРОЛЕМ
На очередном заседании депута�

тов Законодательного Собрания Че�
лябинской области наконец�то был
утверждён проект закона «О внесении
изменений в Закон Челябинской об�
ласти «О системе профилактики без�
надзорности и правонарушений в Че�
лябинской области». Южноуральские
парламентарии единогласно прого�
лосовали за принятие законопроекта
сразу во втором и третьем чтениях.

Напомним, смысл законопроекта
заключается в том, что детям в воз�
расте до 16 лет запрещается нахо�
диться в общественных местах с 10
часов вечера до шести утра без со�
провождения родителей. Такое же
требование устанавливается для не�
совершеннолетних с 16 до 18 лет, с
небольшой разницей лишь в том, что
время пребывания в общественных
местах ограничивается с 11 часов
вечера и до шести часов утра.

Также, согласно проекту закона,
несовершеннолетним запрещается
находиться в любое время суток в
магазинах, где реализуются товары
сексуального характера, спиртное, в
пивных ресторанах, винных и пивных
барах, рюмочных или местах, в кото�

рых ребёнок может получить вред
физическому, психическому, интел�
лектуальному, духовному и нрав�
ственному развитию.

О нарушении данного закона не�
обходимо будет сообщать в органы
внутренних дел, которые обязаны
принять соответствующие меры: до�
ставить ребёнка родителям (опеку�
нам), либо в специализированные
учреждения для несовершеннолет�
них, нуждающихся в социальной ре�
абилитации.

Надо отметить, что перед приня�
тием законопроекта он широко об�
суждался не только в стенах област�
ного парламента, но и выносился на
суд жителей Челябинской области.
При Законодательном Собрании ра�
ботала «горячая линия», благодаря
которой каждый желающий мог выс�
казать свои предложения, пожела�
ния и замечания. Кстати, даже сами
дети согласились с областными за�
конодателями, считая, что благода�
ря введению «комендантского часа»
на улицах города и области станет
спокойнее.

КОМПЕНСАЦИЯ НА РЕБЁНКА
Депутаты областного Заксобра�

ния приняли проект закона «О внесе�
нии изменений в Закон Челябинской
области «О наделении органов мест�
ного самоуправления государствен�
ными полномочиями по компенсации
части родительской платы за содер�
жание ребёнка в государственных уч�
реждениях, реализующих основную
общеобразовательную программу
дошкольного образования».

В соответствии с федеральным
законом «Об образовании», финансо�
вые расходы по компенсации роди�
тельской платы за детский сад отно�
сятся к расходным обязательствам
субъектов Российской Федерации.
Но местным парламентариям необ�
ходимо было принять некоторые из�
менения, чтобы родители, дети кото�
рых посещают иные образователь�
ные организации, реализующие ос�
новную общеобразовательную про�
грамму дошкольного образования,
также могли получать компенсацию.

Согласно новой редакции, родите�
лям детей, посещающих иные обра�

зовательные учреждения дошкольно�
го образования, компенсация выпла�
чивается из расчёта на первого ре�
бёнка в размере 20 процентов сред�
него размера платы, взимаемой с
родителей за содержание ребёнка в
государственных, муниципальных
детских садах, расположенных на
территории Челябинской области, на
второго ребёнка — в размере 50 про�
центов, на третьего и последующих
детей — в размере 70 процентов.

По данным городских округов и
муниципальных районов Челябинс�
кой области иные образовательные
организации дошкольного образова�
ния находятся только в Магнитогор�
ском, Троицком, Челябинском город�
ских округах и Сосновском муници�
пальном районе.

Средний размер родительской
платы за содержание ребёнка в госу�
дарственных, муниципальных учреж�
дениях дошкольного образования ус�
тановлен в размере 981 руб. в месяц.

Ирина АДЛЕР
Ирина ЯББАРОВА
Галина ЩЕГЛОВА
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В КОМИТЕТАХ

ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Закон о музеях
В Челябинской области разрабатывается законопроект о музеях и му�

зейном деле. По распоряжению губернатора Петра Сумина создана рабо�
чая группа, которой предстоит подготовить проект закона о музеях Челя�
бинской области и музейном деле. Рабочую группу возглавил министр
культуры Владимир Макаров. Также разработкой законопроекта будут за�
ниматься руководители крупнейших музеев региона – Челябинского об�
ластного краеведческого музея и Музея искусств.

Закон уточнит полномочия области и муниципалитетов по вопросам финан�
сирования музеев, хранения и обновления музейных фондов. Также будет на�
правлен на развитие музейного дела и социальную поддержку работников музе�
ев.

В Челябинской области действует 51 музей. Из них краеведческий профиль
имеют 39 музеев, 6 – художественных, 2 – естественно�научных. Большинство
из них находятся в сельской области. Также в Челябинской области три музея
регионального значения: Челябинский областной краеведческий музей, Музей
искусств в Челябинске и Историко�культурный заповедник областного значения
«Аркаим».

Так, Областной краеведческий музей был построен в 2006 году и стал одним
из крупнейших в России. Из 978 тысяч экспонатов, хранимых в музеях Южного
Урала, более 200 тысяч единиц выставлены в залах или находятся в запасниках
областного музея. Здание соответствует всем нормам хранения и экспонирова�
ния музейных предметов и коллекций не только по российским, но и европейс�
ким стандартам.

С 2006 года в области ведётся работа по созданию единого федерального
реестра музейных ценностей. На составление электронного каталога музейных
фондов Челябинской области было направлено 2 миллиона рублей из региональ�
ного бюджета. Работа уже выполнена наполовину, и к 2011 году все музейные
экспонаты городов и районов Челябинской области будут стоять на электрон�
ном учете.

Кроме того, по оценке комиссии при Президенте РФ по координации вопро�
сов организации и сохранности культурных ценностей музейных фондов Челя�
бинская область заняла 8 место среди субъектов страны по количеству музеев и
15 – по объёму хранения, сохранности экспонатов и организации экспозиций.

Законодательное Собрание Челябинской области рассмотрит данный зако�
нопроект на своём ноябрьском заседании.

Согласно законопроекту, многодетной
семьёй признаётся семья, имеющая пяте�
рых и более детей, в том числе – усынов�
лённых, взятых под опеку (попечитель�
ство), пасынков и падчериц, и воспитыва�
ющая их до возраста 18 лет (учащихся
учебных заведений по очной форме обу�
чения любых организационно�правовых
форм — до окончания срока обучения, но
не более, чем до достижения детьми воз�
раста 23 лет).

Многие из присутствующих на комите�
те депутатов высказали недовольство тем,
что законопроект ограничивает статус
многодетности пятью детьми, а не тремя.
На сегодняшний день на Южном Урале
проживает более 21 тысячи семьей, вос�
питывающих троих детей, это четыре с по�
ловиной процента, в то время, как семей с
пятью ребятишками в нашей области
меньше одного процента, около полутора
тысяч. Депутаты предположили, что при�
нятие законопроекта ограничит семей с
тремя детьми в оказании государственной
помощи.

Председатель комитета по социальной
политике Александр Журавлёв заверил
коллег, что нуждающиеся без помощи об�
ластного правительства не останутся. Тем
более, что обсуждаемый законопроект оп�
ределяет наличие статуса многодетной
семьи и не уточняет меры поддержки.

Выводы комитета поддержаны депута�
тами Законодательного Собрания Челя�
бинской области на очередном заседании
29 октября.

Также парламентарии обсудили  про�
ект закона Челябинской области «О вели�
чине прожиточного минимума пенсионера
в Челябинской области на 2010 год и о про�
длении срока действия Закона Челябинс�

Статус многодетной семьи
Правительство Челябинской области всегда активно поддерживало многодетные семьи, но
законодательно определённого статуса многодетной семьи до последнего момента не
существовало. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области решили исправить
эту несправедливость. На очередном заседании комитета по социальной политике
парламентарии обсудили  проект закона «О статусе многодетной семьи в Челябинской области».

кой области «О потребительской корзине
в Челябинской области».  Как рассказала
первый заместитель министра экономи�
ческого развития Челябинской области
Галина Синицына, в 2010 году величина
прожиточного минимума челябинских пен�
сионеров составит 4 100 рублей.

Большой интерес у парламентариев
вызвала информация об основных изме�
нениях пенсионного законодательства. С
первого января 2010 года произойдут су�
щественные изменения в пенсионном
обеспечении инвалидов. Трудовые пенсии
и пенсии по государственному обеспече�
нию инвалидам будут устанавливаться в
зависимости от группы инвалидности, а не
как в настоящий момент – от степени ог�
раничения способности к трудовой дея�
тельности. Это даст возможность увели�
чить размер пенсии тем, у кого группа ин�
валидности выше, чем степень ограниче�
ния способности к трудовой деятельнос�
ти. Также новый законопроект позволит
назначать пенсии тем инвалидам, которым
группа инвалидности присвоена без сте�
пени ограничения способности к работе.

Кроме того, изменится размер трудо�
вой пенсии по инвалидности тем, кто име�
ет третью группу инвалидности. Если сей�
час при рассчёте размера пенсии для ин�
валидов третьей группы стажевый коэф�
фициент ограничивается 0,30, в том числе
при наличии у пенсионера длительного об�
щего стажа, то с первого января следую�
щего года с инвалидов третьей группы это
ограничение будет снято. И размер их пен�
сии будет определяться так же, как для ин�
валидов первой и второй групп — в зави�
симости от имеющейся продолжительно�
сти трудового стажа.

С первого января следующего года

трудовые пенсии по инвалидности и по
случаю потери кормильца не будут подраз�
деляться на базовую и страховую части, а
трудовая пенсия по старости может состо�
ять из страховой и накопительной частей
пенсии. Базовая часть трудовой пенсии по
старости войдёт в состав страховой части
и будет называться фиксированный базо�
вый размер страховой части трудовой пен�
сии по старости. Базовая часть трудовой
пенсии по инвалидности (по случаю поте�
ри кормильца) будет входить в состав тру�
довой пенсии и называться фиксирован�
ный базовый размер трудовой пенсии по
инвалидности (по случаю потери кормиль�
ца).

Заметим, что объединение базовой и
страховой частей пенсии не повлияет на
размер пенсии в целом. Фиксированный
базовый размер страховой части трудовой
пенсии по старости будет соответствовать
размерам базовой части трудовой пенсии,
установленным на 31 декабря 2009 года в
зависимости от вида пенсии. Общеуста�
новленный фиксированный базовый раз�
мер страховой части трудовой пенсии по
старости будет составлять 2 562 рубля, а
для тех, кто достиг 80 лет или является
инвалидом первой группы — 5 124 рубля.

Кроме того, начиная с первого января
2010 года, к трудовым пенсиям по старо�
сти будет установлена накопительная
часть. Для тех, кто получает пенсию по го�
сударственному обеспечению, за выслугу
лет, по инвалидности по линии силовых
ведомств и другие виды трудовых пенсий,
накопительная часть будет устанавливать�
ся по достижении ими общеустановленно�
го пенсионного возраста (женщины — 55
лет, мужчины — 60 лет) при наличии стра�
хового стажа не менее пяти лет. Если пра�

во на трудовую пенсию по старости не по�
лучено, то пенсионные накопления будут
выплачиваться в виде единовременной
выплаты в порядке, установленном Прави�
тельством Российской Федерации.

Также вносятся изменения в порядок
начисления страховых взносов. Теперь
база для начисления страховых взносов в
отношении каждого человека устанавлива�
ется в сумме не более 415 тысяч рублей
нарастающим итогом с начала расчётно�
го периода. Предельная величина базы
для начисления страховых взносов будет
ежегодно индексироваться, исходя из ро�
ста средней зарплаты в Российской Феде�
рации. Размер индексации будет опреде�
ляться правительством РФ. В следующем
году тарифы страховых взносов будут на
прежнем уровне: 20 % будет отчисляться
в пенсионный фонд, 2,9 % � в фонд соц�
страха, 1,1 % � федеральный ФОМС, и 2 %
� в региональный ФОМС. Но с января 2011
года тарифы увеличатся: в пенсионный
фонд будет отчисляться 26 %, 2,9 — в фонд
социального страхования, в федеральный
фонд обязательного медицинского стра�
хования — 2, 1 %, а в территориальный
ФОМС — 3 %.

Ещё один, не менее важный вопрос, с
которым депутаты ознакомились — реали�
зация программы по обеспечению ветера�
нов Великой Отечественной войны жиль�
ём. На сегодняшний день на учёте состо�
ит 352 ветерана, 246 человек уже подтвер�
дили своё право получения жилья, 106 дел
находится на стадии проверки. При этом
186 из 246 человек уже приобрели завет�
ные квадратные метры, остальные подыс�
кивают варианты. Надо заметить, что на
решение квартирного вопроса ветеранов
из федерального бюджета было перечис�
лено 534 миллиона рублей. Размер субси�
дии для каждого ветерана, подтвердивше�
го своё право участвовать в такой програм�
ме, составляет на сегодняшний момент
916 тысяч 200 рублей.

Элина МОЛОТОВА

А был ли сговор?
Управление Федеральной антимонопольной службы по Челябинской об�

ласти на протяжении ряда лет прочно закрепилось в десятке самых актив�
ных служб по разоблачению экономических сговоров. Об этом свидетель�
ствуют и индикативные показатели раскрытия преступлений, и громкие
судебные процессы против крупных фирм. Об итогах деятельности за те�
кущий год и задачах на перспективу депутатам комитета по промышлен�
ной политике Заксобрания рассказала руководитель Челябинского Управ�
ления ФАС Анна Козлова.

Анна Козлова напомнила, что в мае этого года Правительство России утвер�
дило программу развития конкуренции, которая должна лечь в основу региональ�
ного документа, с учётом наших областных особенностей. Так же с 23 августа дей�
ствуют поправки о защите прав конкуренции, которые предусматривают не толь�
ко административную ответственность монополистов, но и государственных пред�
приятий. Это серьёзный прорыв. По словам Анны Козловой, совсем недавно  ин�
спектирующей организации и присниться не могло, чтобы оштрафовать государ�
ственную структуру на миллионы рублей.

Скоро в силу вступят поправки, предусматривающие уголовную ответствен�
ность за сговоры. ФАС надеется на сотрудничество с органами внутренних дел.

 На сегодняшний день основные направления работы ФАС — выявление сго�
вора между участниками торгов и злоупотребления доминирующим положени�
ем. В области немало естественных монополистов, злоупотребляющих своим по�
ложением. Не только монополистов газа и энергии, но и хозяйствующих субъек�
тов, которые работают на рынке хлеба и молока.

Часто УФАС упрекали за то, что виновники уходили от ответственности. Анна
Алексеевна с удовольствием заметила, что теперь нарушители не останутся без�
наказанными. Для того, чтобы доказать, что игры с государством закончились,
УФАС области передала несколько административных дел на известные фирмы
в суд. Иски были удовлетворены. Теперь Хлебокомбинат № 1 и ЛУКОЙЛ обязаны
выплатить штрафы  в несколько миллионов рублей за то, что необоснованно «за�
дирали» цены на свою продукцию. Кстати, санкции возымели действие — снизи�
лись цены на хлеб и на бензин.

Как заметили депутаты, четыре миллиона для ЛУКОЙЛа — это как комариный
укус. Нужны более действенные меры. На что Анна Алексеевна отреагировала так:
«Безусловно, для определённых групп предприятий крупные штрафы — путь к
разорению. Для других  требуется административную ответственность перевес�
ти в плоскость уголовной. Всё в депутатских руках. Как они сочтут справедливо,
такие поправки и внесут в проект».

По итогам текущего года УФАС отмечает, что растёт количество обращений
от граждан и  дел, передаваемых в суд. Но, как говорят сами сотрудники антимо�
нопольной службы, их работа не штрафовать, а предотвращать нечестную конку�
ренцию на рынке товаров, услуг и при проведении торгов.

Ирина АДЛЕР

Дети под охраной
В Челябинской области широко обсуждается нашумевший законопро�

ект, который  в народе получил название «закон о комендантском часе». На
очередном заседании комитета по законодательству, государственному
строительству и местному самоуправлению было решено вынести зако�
нопроект «О внесении изменений в Закон Челябинской области «О систе�
ме профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних
в Челябинской области» в предлагаемой редакции.

Напомним, спорный законопроект обсуждается уже давно. Чтобы учесть все
моменты, была организована «горячая линия» для населения Челябинской обла�
сти. Большинство звонивших высказывались за принятие данного проекта зако�
на. В соответствии с перелагаемым законопроектам несовершеннолетним в воз�
расте до 16 лет запрещается находиться с десяти часов вечера до шести утра в
интернет�клубах, кафе, торговых и развлекательных комплексах, а также других
общественных местах, доступных для посещения лиц неопределённого круга, и
местах, определённых органами местного самоуправления на территории соот�
ветствующего муниципалитета, без сопровождения родителей (опекунов). Также
вход в подобные общественные места будет воспрещён несовершеннолетним в
возрасте от 16 до 18 лет с 11 часов вечера и до шести утра. Ранее южноуральские
парламентарии уже обсуждали данный законопроект, но приняли его только в пер�
вом чтении, предоставив тем самым возможность высказаться населению обла�
сти, и при необходимости, внести поправки. Но за время работы над законопро�
ектом новых поправок не поступило. И 29 октября депутаты Законодательного Со�
брания Челябинской области, согласившись с выводами комитета, окончательно
приняли законопроект «О внесении изменений в Закон Челябинской области «О
системе профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних
в Челябинской области».

Кроме того, члены комитета по законодательству единогласно одобрили про�
ект закона «О сокращении срока полномочий Совета депутатов Катав�Ивановс�
кого городского поселения». Дело в том, что пятилетний срок полномочий Сове�
та депутатов заканчивается лишь в декабре 2010 года, законопроект предлагает
сократить срок полномочий для того, чтобы провести совместные выборы мест�

ных депутатов и главы в марте следую�
щего года, когда избирательная кампа�
ния в органы местного самоуправления
пройдёт в 291 муниципальном образова�
нии. Принятие проекта закона позволит
сэкономить денежные средства местно�
го бюджета Катав�Ивановского городс�
кого поселения.

Ирина ЯББАРОВА

Осенью прошлого года впервые на
Южном Урале прошёл областной кон�
курс малых и средних предприятий «Зо�
лотые кадры» — при поддержке губер�
натора, Законодательного Собрания
области и некоммерческого партнёр�
ства женщин�предпринимателей «Союз
успеха». Среди победителей Олег Юрь�
евич и Ирина Беновна Чирковы, ведущие
инженеры�электроники завода «Тепло�
прибор». Вспоминая этот день, говорят:
«Спасибо всем организаторам за краси�
вый добрый праздник. И пусть такие кон�
курсы станут традицией».

Традиция с лёгкой руки законодате�
лей уже рождается. В этом году област�
ной конкурс «Золотые кадры» проходит
во второй раз. Вновь будут отмечены
лучшие из лучших, состоится памятное
награждение. Но вернёмся к нашим ге�
роям.

Руководитель завода, депутат Зако�
нодательного Собрания Константин За�
харов считает супругов Чирковых золо�
тым фондом предприятия: «Эти люди
вкладывают в работу всю душу, все зна�
ния и опыт. Они из тех, кто работает не
ради длинного рубля, а ради дела. На
таких всё и держится».

Мир стоит на профессионалах, как на
китах. И никакие бури не нарушат этот
баланс. Ирине Беновне помогает в жиз�
ни чувство юмора и здоровый оптимизм.
«Всё будет хорошо, я это знаю», — гово�
рит она.

Ну и что, что на дворе кризис. Она
хорошо помнит времена, когда за жизнь

Клад Чирковых
Есть, говорят, такая волшебная монета — неразменный рубль,
никогда он не убывает, если тратить на добрые  дела. А ещё есть
на свете то богатство, что никогда не иссякнет на нашей земле
—  золото души и таланта.

сражались буквально каждый день. В
лихие 90�е на её руках были маленький
сын и больной отец, только это не дава�
ло окунуться в бездну отчаянья. Есть в
семейном архиве свидетельство о
смерти отца. На обороте — штамп и за�
пись: водка на поминки выдана. Чудо�
вищный документ...

Жизнь свела Олега и Ирину на заво�
де «Теплоприбор», до этого оба окончи�
ли приборостроительный факультет
ЧПИ(ЮУрГУ). Он пришёл на завод в 1976
году, в центральную лабораторию. Ири�
на двумя годами позже — в отдел глав�
ного конструктора (прежде восемь лет
работала в НИИ). Молодые на заводе
сходятся легко: общая работа, общие
интересы. Поженились, и с тех пор вме�
сте 28 лет, вырастили сына Илью. И хотя
профессиональных достижений у Чир�
ковых немало, сыном они гордятся
больше всего: хороший, добрый парень,
к которому тянется молодёжь, вечно
что�то организует. Илья � теплоэнерге�
тик, закончил ЮурГУ, работает в одной
из проектных организаций Челябинска.

К профессиональному успеху Чирко�
вы шли ровно: было время, чтобы при�
обрести опыт без лишних трат нервной
энергии. И случилось как в песне: кто
хочет — тот добьётся. Однажды первый
серийно выпускаемый на заводе много�
канальный микропроцессорный прибор
ПИМ получил на ВДНХ серебряную ме�
даль. Олег Чирков как один из разработ�
чиков удостоен этой высокой награды.

Работал с немецкой фирмой Veb
Vtsseretewerk «Erich Weinert» (Магде�
бург) в совместном проекте по выпуску
приборов для измерения температуры
расплавленных металлов. В составе де�
легации участвовал в совместных испы�
таниях прибора в ГДР. При его же учас�
тии  разработан и внедрён прибор «Тех�
нограф�160», ставший в 2000 году побе�
дителем конкурса «100 лучших товаров
России».

В 2003 году Олег Юрьевич стал лау�
реатом Всероссийского конкурса «Ин�
женер года»  в номинации «Профессио�
нальный инженер России». Ирина Бе�
новна также завоевала этот высокий ста�
тус — в 2007 году. В 2004 году её регу�
лятор «Контур» стал победителем кон�
курса «100 лучших товаров России», за
что Чирковой присвоено звание «Отлич�
ник качества». Это — её любимое дети�
ще, таящее массу скрытых возможнос�
тей. Область применения — печи, рабо�
тающие на газе. Ради «Контура» ей при�
шлось собрать команду специалистов
чуть ли не со всей России.

Свой многогранный опыт Ирина Бе�
новна охотно передаёт молодым специ�
алистам, начинающим конструкторам.
Она прекрасно знает, какая огромная
пропасть между теорией в институте и
практикой на производстве, и убеждена:
государство должно стимулировать на�
ставничество. Нужно обязательно ввес�
ти такие законы.

� Сейчас многие ждут от молодых не�
медленного результата, — рассуждает
Ирина Чиркова. — Их бросают, как котят
в воду: пусть выплывают. Иные не выдер�
живают. В Германии, например, пред�
приятия получают дотации за обучение
молодых специалистов. А у нас...

Болит сердце у специалистов. Почти
30 лет отдано заводу, столько сил вло�
жено в его становление! Электроника
стремительно развивается, всё измени�

лось до неузнаваемости. Обидно, что
отечественная электронная промыш�
ленность в загоне, что нас вытеснили
зарубежные производители. Что во мно�
гих отраслях нарушается преемствен�
ность поколений, эстафета передачи
знаний и опыта. А ведь в каждой профес�
сии свои риски.

� У меня друг детства — лётчик�ис�
пытатель и космонавт Юрий Шефер, —
продолжает Ирина Беновна. — Он тоже
переживал об этом. Говорил: всё ухо�
дит, мы теряем навыки, трудно будет
возобновлять. Пройдёт время, мы от�
станем и будут жертвы, потери — са�
молётов, людей... Кстати, наш завод
работал для космодрома на Байкону�
ре. В невероятном количестве делали
изделия для пульта управления, для
индикации каких�то показателей. Это
был очень напряжённый момент, ког�
да много ездили и на Байконур, и в
Питер, чтобы всё отрегулировать, от�
ладить.

Она помнит, с каким волнением
сдавала одну из первых своих разра�
боток. Приборы шли сотнями, и ты у
всех на виду, отвечаешь за каждый
просчёт. Следом за молодым инжене�
ром идут сборщики, наладчики, пове�
рители. И вдруг на последней стадии
что�то «прихватили»: не соответствует
требованиям. «Мне стало так страшно!
За мной — сотни приборов  и куча лю�
дей. Но решение пришло сразу, нашла
нужный ответ. Госприёмку прошла  ус�
пешно».

Шестое чувство — вещь необъясни�
мая. У Олега Юрьевича есть необыкно�
венное чутьё на состояние приборов, их
неполадки. Всегда серьёзный и немно�
гословный, он и дома находит примене�
ние техническим талантам. Как�то сма�
стерил пульт управления телевизором...
из сломанного фотоаппарата. Констру�
ировал даже детские компьютеры —
когда их в ходу не было. А супруга  за
домашними делами ищет технические
решения — так лучше думается.

Римма ГАЛИМХАНОВА

УВАЖАЕМЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ МАЛЫХ И СРЕДНИХ ПРЕДПРИЯТИЙ!
Приглашаем вас принять участие в ежегодном областном конкурсе ра�

ботников малых и средних предприятий «Золотые кадры», о старте которо�
го объявило Законодательное Собрание и правительство Челябинской об�
ласти.

Конкурс проводится в целях развития деловой активности, повышения твор�
ческого потенциала и престижа рядовых работников малых и средних предприя�
тий.

Правом выдвижения участников конкурса обладают руководители малых и сред�
них предприятий Челябинской области, не имеющих задолженности по уплате на�
логов и сборов и задолженности по выплате заработной платы работникам.

В номинации «Лучший работник» участники конкурса – рядовые работники –
должны иметь стаж работы на предприятии не менее 3 лет.

В номинации «Семейная традиция» участники конкурса должны быть членами
одной семьи (не менее двух человек), работающими на одном предприятии и име�
ющими общий трудовой стаж работы на данном предприятии не менее пяти лет.

Сроки приёма документов для участия в конкурсе   –  до 15 ноября 2009 года.
Торжественная церемония награждения победителей конкурса состоится на

площадке отеля «Холидей Инн» в декабре 2009 года. Победителям вручат призы и
денежные премии.

Подробнее с перечнем конкурсных материалов и формой их представления, а
также с положением о конкурсе вы можете ознакомиться на сайте Законодатель�
ного Собрания Челябинской области www.zs74.ru (в разделе «Конкурсы»).

Контактные телефоны в Законодательном Собрании: (351) 239�25�79,
239�25�80, факс 239�88�73, e�mail: oka@zs74.ru.

НОВОСТИ
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ЗАКСОБРАНИЮ – 15 ЛЕТНОВОСТИ НОВОСТИ
«Пенсионный»

автомобиль
 В Челябинскую область поступил первый автомобиль

мобильной клиентской службы (МКС) Пенсионного фон�
да России. Оснащённый по последнему слову техники,
он позволит специалистам Пенсионного фонда вести
полноценный приём граждан и регистрацию документов
в любом населённом пункте.

В автомобиле имеются все необходимые для работы тех�
нические средства � ноутбук, сканер, принтер, ксерокс, факс.
В режиме реального времени даже в самых отдалённых рай�
онах специалисты смогут использовать для  работы инфор�
мационную базу Пенсионного фонда. Рабочее место  обору�
довано специальной Т�образной перегородкой, которая обес�
печивает конфиденциальность как для специалиста, так и для
клиента. Всё это даёт возможность вести полноценный при�
ем и регистрацию документов за пределами стационарной
клиентской службы.

На одном месте каждый человек сможет получить консуль�
тацию по любому пенсионному вопросу, воспользоваться
теми же услугами, какие предоставляются клиенту непосред�
ственно при посещении управления Пенсионного фонда.

� Мобильные клиентские службы были созданы в  2006 году
для  улучшения качества обслуживания жителей малых и уда�
ленных населенных пунктов, в особенности �  труднодоступ�
ных, не имеющих транспортного сообщения, � рассказывает
руководитель Отделения Пенсионного Фонда по Челябинской
области, депутат Законодательного Собрания Челябинской
области Виктор Чернобровин. �. МКС  повышает уровень ин�
формирования населения по вопросам пенсионного обеспе�
чения и страхования.

Первый автомобиль МКС закреплён за УПФР в Сосновс�
ком районе. Обслуживаться будут также несколько населён�
ных пунктов из соседних районов. График выездных приёмов
будет составлен в ближайшее время. О нём население узна�
ет через объявления сельских муниципальных образований
и средства массовой информации.

Необходимо добавить, что выездные встречи с населени�
ем — постоянная практика работы областного отделения ПФР.
С появлением «пенсионного» автомобиля эта деятельность
станет мобильнее и эффективнее.

Вниманию
руководителей ООО!

ИФНС России по Центральному району г. Челябинска
напоминает о необходимости приведения в кратчайшие
сроки учредительных документов в соответствие с действу�
ющим законодательством. Справки по телефону 245�19�37.

В зоопарке
можно якать!

В Челябинском зоопарке появилась пара яков. Ново�
сёлы прибыли на Южный Урал из Северского зоопарка.
Млекопитающие семейства быков, родиной которых яв�
ляется Тибет, яки являются достаточно крупными живот�
ными: длина тела может доходить до 4,5 метров, а вес
составлять одну тонну.

Дикие животные не выносят мест, освоенных людьми, и
поэтому быстро вымирают. Сегодня дикие особи обитают
лишь в высокогорных районах – зимой на высоте 4300�4600
метров над уровнем моря, летом – на высоте до 6100 мет�
ров. И хотя як занесён в Красную книгу, малая доступность
мест обитания делает контроль за его охраной практически
невозможным.

На территории России яки встречаются в Тыве, где их ак�
тивно используют в сельском хозяйстве, и на некоторых дру�
гих территориях, граничащих с Монголией. Также они обита�
ют на своей родине, в Тибете, ряде других горных районов
Китая и Монголии.

В Челябинском зоопарке яки появились впервые, однако
животные уже освоились на новом месте обитания и активно
проявляют свой характер.

Стандарт
налогового вычета
В соответствии с Федеральным законом от 22 июля

2008 года № 121�ФЗ с 1 января 2009 года размер пре�
дусмотренного подпунктом 4 пункта 1 статьи 218  Нало�
гового кодекса Российской Федерации стандартного
налогового вычета на каждого ребенка увеличился с 600
рублей до 1 000 рублей за каждый месяц налогового пе�
риода. При этом налоговый вычет на детей не применя�
ется, начиная с месяца, в котором доход налогоплатель�
щика, исчисленный нарастающим итогом с начала года,
превысит 280 000 рублей.

Изменился также и порядок предоставления стандартно�
го налогового вычета на детей в двойном размере, то есть
2 000 рублей. Указанный вычет предоставляется единствен�
ному родителю, единственному приемному родителю, опе�
куну или попечителю ребенка. Таким образом, понятие «оди�
нокий родитель» заменено понятием «единственный роди�
тель».

Определения понятия «единственный родитель» ни в за�
конодательстве Российской Федерации о налогах и сборах,
ни в иных отраслях законодательства Российской Федерации
(гражданского, семейного, трудового, законодательства о
социальном и пенсионном обеспечении, о медицинском об�
служивании и т.п.) не содержится. По мнению ФНС России,
изложенному в письме от 17 сентября 2009 года № ШС�22�3/
721@, понятие «единственный родитель» означает отсутствие
у ребёнка второго родителя по причине смерти, признания
родителя безвестно отсутствующим, объявления умершим.

Право на получение стандартного налогового вычета в
двойном размере также имеет мать, если ребенок рождён вне
брака и отцовство не установлено, т.е. в выданном органами
ЗАГС свидетельстве о рождении ребёнка в соответствии с
пунктом 3 статьи 51 Семейного кодекса Российской Федера�
ции отсутствует запись об отце либо запись сделана по заяв�
лению матери ребенка.  Такая запись одновременно подтвер�
ждается справкой о рождении, выдаваемой органами ЗАГС
по форме № 25, утверждённой Постановлением Правитель�
ства Российской Федерации от 31 октября 1998 года № 1274,
в которой предусмотрена специальная запись о том, что све�
дения об отце ребенка внесены в запись акта о рождении на
основании заявления матери ребенка.

Если же единственный родитель вступает в брак, то со
следующего месяца вычет на ребенка ему следует  предос�
тавлять в одинарном размере, то есть 1 000 рублей.

Вышеизложенная позиция по вопросу предоставления
стандартного налогового вычета согласована с Министер�
ством финансов Российской Федерации (письмо Минфина
России от 26 августа 2009 года № 03�04�07�01/291).

Доход при
упрощёнке

Федеральным законом от 19 июля 2009 года № 204�
ФЗ внесены изменения в статьи 346.12 и 346.13 Нало�
гового кодекса Российской Федерации, устанавлива�
ющие  предельную величину дохода при переходе на
упрощённую систему налогообложения, а также при
утрате права на её применение.

Как разъяснено Федеральной налоговой службой в пись�
ме от 31 августа 2009 года № ШС�22�3/672@, в соответствии
с пунктами 1 и 2 статьи 4 Закона № 204�ФЗ применять пре�
дельную величину дохода в размере 45 млн. рублей нало�
гоплательщики вправе будут в 2009 году при подаче заяв�
ления о переходе на упрощенную систему налогообложе�
ния с 1 января 2010 года. Ограничение в размере 60 млн.
рублей на право применения данной системы налогообло�
жения вступает в силу с 1 января 2010 года.

Уважаемые
налогоплательщики

ВНИМАНИЮ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
И ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ,

РЕГИСТРИРУЮЩИХ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
Управление Федеральной налоговой службы по Челя�

бинской области информирует юридических лиц и индиви�
дуальных предпринимателей, регистрирующих деятель�
ность в налоговых органах области, о необходимости пре�
доставления уведомлений о начале осуществления отдель�
ных видов предпринимательской деятельности в соответ�
ствии с постановлением Правительства Российской Феде�
рации от 16 июля 2009 года № 584.

Указанным Постановлением утверждены Правила пред�
ставления уведомлений о начале осуществления отдельных
видов предпринимательской деятельности  и учета указан�
ных уведомлений и Перечень работ и услуг в составе отдель�
ных видов предпринимательской деятельности, о начале
осуществления которых представляется уведомление.

Приём и учёт уведомлений о начале осуществления от�
дельных видов работ и услуг в Челябинской области по пе�
речню, утверждённому Правительством Российской Феде�
рации, ведётся Управлением Роспотребнадзора по Челя�
бинской области по адресу: г. Челябинск, ул. Елькина, 73.

Интернет�сайт Управления Роспотребнадзора по Челя�
бинской области http://www.rospn74.ru

Инспекция ФНС России
по Центральному району г. Челябинска

За три минувших пятилет�
ки управление лишь раз сме�
нило своё название. Первона�
чально оно называлось право�
вым, но по мере добавления
новых функций было решено
переименовать его в государ�
ственно�правовое. С момента
основания до 1997 года оно
работало под руководством
Веры Михайловны Курочки�
ной, затем её сменил Алек�
сандр Семёнович Бочкарёв, а
с ноября 2001 по апрель про�
шлого года государственно�
правовое управление возглав�
ляла Елена Сергеевна Четвер�
такова. Сегодня специалисты
этого, одного из ведущих под�
разделений аппарата Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области, трудятся
под руководством Ирины Вла�
димировны Харчевниковой
(на снимке).

Управление заметно рас�
ширилось, теперь в двух отде�
лах работают 13 человек, сре�
ди них не только юристы, но и
лингвисты, в обязанности ко�
торых входит лингвистичес�
кая экспертиза проектов зако�
нов и постановлений Законо�
дательного Собрания. Кстати,
как отмечают сами работники
управления, с момента орга�
низации сектора лингвисти�
ческой экспертизы,  а было
это в конце 90�х годов, суще�
ственно улучшилось качество
принимаемых законопроек�
тов, что выгодно отличает Че�
лябинскую область на фоне
других субъектов Российской
Федерации. Надо отметить,
что при принятии решения
ввести в состав государствен�
но�правового управления ап�
парата областного парламен�
та лингвистов использовался
положительный опыт Государ�
ственной Думы, где специали�
сты правового управления
южноуральского парламента
проходили стажировку.

� Сегодня работа в этом
направлении уже чётко орга�
низована и налажена, да и ус�
ловия работы у нас другие, �
заметила начальник отдела
правовой и лингвистической
экспертизы Елена Анищенко.
Несмотря на то, что меньше
работы не стало, мне она
очень нравится. Особенно
когда видишь результаты на�

Путеводная нить Закона
Трудно представить, но 15 лет назад в государственно�правовом
управлении трудилось всего три человека, это при том, что
компьютерами управление оснащено не было, а все изменения,
вносимые в законопроекты, просто подклеивались к самим законам,
от чего получались огромной длины бумажные свёртки.

шего с коллегами кропотливо�
го труда, которые в конечном
итоге направлены на улучше�
ние жизни жителей области.

О профессионализме и ка�
честве работы сотрудников
государственно�правового
управления говорит и то, что
процент судебных разбира�
тельств по оспариванию дей�
ствующего законодательства
не велик. Хотя бывали спор�
ные ситуации, когда свою пра�
воту приходилось доказывать
в залах заседания Конститу�
ционного и Верховного Судов,
но и там уровень профессио�
нальной подготовки не подво�
дил, решения Верховного
Суда выносилось в пользу За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области.

� Наше управление — пос�
ледняя инстанция перед при�
нятием проектов законов и
постановлений депутатами
Законодательного Собрания,
� отмечает начальник управ�
ления Ирина Харчевникова. �
Нашими специалистами да�
ются заключения по всем про�
ектам законов и постановле�
ний Законодательного Собра�
ния, которые готовятся в дру�
гих управлениях Заксобрания,
ни один законодательный и
иной нормативный акт не вы�
ходит в свет без нашего зак�
лючения. Кроме того, в наши
обязанности входит подготов�
ка всех необходимых доку�
ментов для обеспечения ра�
боты комитета по законода�
тельству, государственному
строительству и местному са�
моуправлению, а также экс�

не было. Помню, как нам
сначала представили 27 ус�
тавов, мы их начали изучать,
а оказалось, что ни один из
них не соответствует требо�
ванием закона, и на очеред�
ном заседании депутатов
областной Думы ни один из
уставов не был принят. Что�
бы исправить ситуацию,
всячески пытались помогать
муниципалитетам: проводи�
ли выездные семинары,
много консультировали по
телефону, даже придумали
модельные проекты уставов
и регламентов, чтоб на мес�
тах было легче ориентиро�
ваться. Много работали над
выборным законодатель�
ством, тесно сотрудничали с
избирательной комиссией
области.

С улыбкой Юрий Кон�
стантинович вспоминает,
как за консультацией и сове�
том в правовое управление
ЗСО приходили сотрудники
прокуратуры, запутавшиеся
в лабиринте российского
законодательства. Несмот�
ря на то, что Дерягин уже не�
сколько лет на пенсии, он
по�прежнему желанный
гость в стенах государствен�
но�правового управления.
Молодые сотрудники охотно
с ним советуются.

Несмотря на важность и
ответственность работы, со�
трудники управления нахо�
дят время для того, чтоб по�
здравить друг друга с праз�
дниками, отметить юбилеи и
важные события в личной
жизни, при этом личные ус�
пехи и радости приумножа�
ются и становятся общими.
Каждый раз специалисты
управления стараются не�
стандартно подойти к орга�
низации своих праздников:
стихи, весёлые сценки с пе�
реодеваниями, музыкаль�
ные поздравления — в об�
щем неформальные мероп�
риятия управления проходят
весело и зажигательно.

А в этом году у государ�
ственно�правового управ�
ления появилась новая тра�
диция — купаться в проруби.
На Крещение коллектив в
полном составе отправился
на одно из челябинских
озёр, правда, в ледяную
воду осмелилось окунуться
всего трое сотрудников уп�
равления, остальные пообе�
щали нырнуть в прорубь в
следующем году.

Ирина ЯББАРОВА

пертного совета при Законо�
дательном Собрании по обес�
печению противодействия
коррупции.

� Государственно�право�
вое управление аппарата За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области было пио�
нером по формированию за�
конодательства по местному
самоуправлению и государ�
ственному строительству, �
вспоминает бывший началь�
ник отдела местного самоуп�
равления тогда ещё Челябин�
ской областной Думы Юрий
Константинович Дерягин. �
приходилось работать в усло�
виях, когда не было даже фе�
дерального законодательства
по организации местного са�
моуправления. Позже стали
появляться варианты феде�
ральных законов. Методом
проб и ошибок искали соб�
ственные пути решения, со�
трудничали с другими регио�
нами.

� Мы тогда подружились с
заворготделом парламента
Пермской области Геннадием
Вячеславовичем Игумновым,
постоянно друг другу помога�
ли, подсказывали, советова�
лись, а чуть позже он занял
пост губернатора Пермской
области, � рассказывает
Юрий Константинович. � До
сентября 2005 года в наши
обязанности входила даже
регистрация уставов муници�
пальных образований. Работы
было много, ведь около 300
муниципальных образований
надо было проверить, при�
нять, а опыта у нас в этом деле

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

В будние дни, чтобы по�
полнить багаж знаний, сюда
приходят начинающие и
практикующие юристы. Слу�
чается, заглядывают и обыч�
ные горожане, желающие по�
знать премудрости законо�
дательства. В день рождения
желанными посетителями
библиотеки стали те, кто по�
могал ей все эти годы. В со�
став попечительского совета
входят губернатор области
Пётр Сумин, председатель
совета директоров ОАО
«ММК», депутат Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области Виктор Рашни�
ков, руководитель Счётной
палаты Сергей Степашин и
много других известных стра�
не людей. Такая весомая под�
держка и обеспечила проек�
ту долгую жизнь.

– Сколько, как сейчас по�
мню, было разговоров, что
все это затеяно ради выбо�
ров, и библиотека от силы
просуществует год�два, – с
улыбкой вспомнил события
семилетней давности депу�
тат Госдумы РФ Павел Кра�
шенинников.

Теперь�то скептики по�

Библиотека Крашенинникова
Чтобы не все дороги вели в Рим, нужно веское основание. И таковым стало семилетие Центра
деловой и правовой информации, более известного как «библиотека Крашенинникова».

срамлены, ведь, по словам
депутата, цели у библиотеки
глобальные: ни много, ни
мало – борьба с правовым ни�
гилизмом, а также содей�
ствие строительству право�
вого государства. На это ра�
ботали 6999 томов, которые
составили бесценный книж�
ный фонд. В честь семилетия
председатель Комитета по
гражданскому, уголовному,
арбитражному и процессу�
альному законодательству
пополнил книгохранилище
очередным юридическим бе�
стселлером. «Семитысячни�
ком» очень кстати стало седь�

мое издание книги «Сделки с
жилыми помещениями».

– Будем стараться и даль�
ше добавлять в год по тыся�
че. По крайней мере, к деся�
тилетию иметь десять тысяч
книг было бы неплохо, – сооб�
щил о желанной мечте Кра�
шенинников.

Эта логическая цепочка
может продолжаться до бес�
конечности, но почитатели
библиотеки посчитали нуж�
ным говорить о том, что уже
достигнуто.

– Здорово, что у нас в Маг�
нитогорске есть такая биб�
лиотека, – подчеркнул вице�

президент управляющей
компании ММК по персона�
лу и социальным програм�
мам Александр Маструев. –
Это ещё раз доказывает,
что в городе созданы усло�
вия для полноценного от�
дыха и духовного развития.

Для руководителя Цент�
ра правовой информации
Елены Ковалик и её коллег
годы работы не прошли да�
ром. Искусством выбрать
из книжного изобилия как
раз то, что нужно посетите�
лям, они владеют профес�
сионально. Добрые слова,
букеты цветов и Почётные
грамоты – все эти знаки
внимания сотрудницам
центра были оказаны по
праву. Самыми дорогими
подарками стали, конечно,
книги. Начало восьмой ты�
сяче положили тут же.

Прозвучала команда:
«Подарок – в студию!», и
увесистая стопка литерату�
ра приготовилась занять
места на библиотечных
полках.

Дмитрий СКЛЯРОВ
Фото:

Андрей СЕРЕБРЯКОВ

Лучший дядя Стёпа
Подведены итоги ежегодного конкурса среди участ�

ковых уполномоченных милиции Челябинской области.
Конкурс проводился среди участковых крупных и малых

городов, а также муниципальных районов. По итогам сорев�
нования профессионального мастерства победителями ста�
ли три участковых: старший лейтенант милиции старший уча�
стковый уполномоченный милиции ОВД по Ленинскому рай�
ону Магнитогорска Мурат Наузурбаев, капитан милиции стар�
ший участковый уполномоченный милиции ОВД по Карталин�
скому району Аускан Шаминов и старший лейтенант милиции
участковый уполномоченный милиции ОВД по Троицкому рай�
ону Константин Детин.

Один из победителей будет представлять Челябинскую
область на Всероссийском конкурсе участковых уполномо�
ченных, который состоится в 2010 году. По результатам со�
ревнований южноуральские участковые стабильно занимают
30�ые места среди 92 субъектов страны. А в 2006 году участ�
ковый милиционер из Аргаяша Эдгар Гайнуллин занял 3 мес�
то и возглавил службу участковых уполномоченных Аргаяшс�
кого района.

Всего в региональных соревнованиях приняли участие 52
участковых уполномоченных – победители территориально�
го этапа конкурса. Комиссия определила сильнейшего по сле�
дующим критериям: физической, боевой и медицинской под�
готовке, знанию законов РФ и умению в оперативном режи�
ме решать профессиональные задачи.

Благодаря областной целевой программе по профилак�
тике правонарушений с 2007 года в регионе было создано 200
новых ставок в службе участковых. Из них 100 участковых
уполномоченных и 100 помощников участковых. Данная дея�
тельность позволила укомплектовать штат специалистов.
Всего в Челябинской области работают порядка 1,5 тысяч уча�
стковых уполномоченных милиции. В настоящее время на
каждого милиционера приходится порядка 3�3,5 тысяч чело�
век. Особым уважением они пользуются у жителей малых го�
родов и сельской местности. К ним идут южноуральцы за со�
ветом и помощью. Участковые проводят профилактическую
и разъяснительную работу с детьми и подростками в школах,
помогают в решении трудных семейных ситуаций, являются
примером мужества, стойкости и профессионализма для
юношей призывного возраста.


